



## LA PRODUCTION ET LA VENTE DE BRIQUETTES CHARBON VERT AU KIVU

La Fondation Matendo poursuit son projet de gestion, pour le traitement et la valorisation des déchets ménagers et végétaux dans la province du Nord et Sud Kivu. Elle s'est fixée la mission d'encadrer les jeunes de Minova et Bweremana pour produire les briquettes de charbon vert, afin de lutter contre l'insalubrité et la pollution de l'air et protéger l'environnement.

Un projet qui nous a permis de regrouper plus de 40 jeunes, issus de différentes catégories : jeunes désœuvrés, jeunes sortis des groupes armés, albinos, filles-mères, personnes vivant avec handicap,... Rendre visible des personnes marginalisées pouvant réussir dans la communauté. Ces jeunes qui jadis constituaient un danger permanent pour leurs entourage sont désormais encadrés par la Fondation Matendo et gagnent leur vie en produisant et vendant des briquettes de charbon vert.

Par cette nouvelle action, les jeunes de Minova et Bweremana accélèrent et augmentent la production des briquettes, jour après jour. Une augmentation, d'autant plus visible, que d'autres jeunes déplacés ont adhéré aux groupes déjà constitués, afin de subvenir à leurs besoins quotidiens, après la vente et le partage des recettes. Pour octobre 2023, 35 jeunes viennent de produire 5 320 Kg de briquettes qui a généré une recette de 3.192 \$ !. Dans l'objectif sincère et partagé de lutter contre la pollution de l'air, de l'environnement et de l'insalubrité, ces jeunes luttent pour que les déchets ne constituent plus un danger pour leur santé et leur environnement... mais deviennent désormais, une source de revenus dans la communauté ; c'est ainsi que ces jeunes travaillent comme un seul homme pour le développement du milieu en se créant de l'emploi. Sur ce chemin d'économie humaine, c'est aussi grâce à l'accompagnement technique et les conseils avisés de la Fondation Matendo et du Groupe Locale RIEH que ces jeunes ont augmenté la production de briquettes. C'est ainsi qu'une caravane motorisée pour vendre et diffuser les briquettes, s'est installée le 06 novembre 2023, au grand centre de Minova et Bweremana. Cette animation organisée par les jeunes et les femmes vendeuses a été organisée pour écouler cette belle production de plus de 5 tonnes pour une recette de 3 192 \$.

Le bouche à oreille a bien fonctionné, encourageant auprès des acheteurs la fidélisation déjà sensibilisés sur son utilisation. Nous avons constaté un vrai engouement pour l'achat des briquettes. Aux dires des acheteurs « *ces briquettes sont vendues à un bon prix et sont plus économiques que le charbon de bois* »... Les jeunes se mettent à se projeter dans leur avenir... Ils se mettent à faire des calculs de recettes qui les incitent à se dépasser, gratifiant le travail accompli... Au partage de la recette : après avoir remboursé les dépenses liées à la production (liant et carburant, essentiellement) et mis de l'argent de côté déposé sur le compte de l'A.V.E.C. local...

Ce modèle d'auto-gestion, aide les jeunes et les femmes à s'autonomiser et trouver l'argent nécessaire par leur travail, pour répondre rapidement aux besoins urgents de leurs familles.

Delphin BAENI, chef de projet à la Fondation MATENDO



*Les déchets ménagers et végétaux à l'origine de la briquette*



*Le séchage des briquettes de charbon vert pendant la production*



*Installation de la caravane et animation pour la vente*



*Vente et achat, les femmes sont au premier plan...*



*Un enseignant de la place achète 2 kg de briquettes*

